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快 评

一线风采

近日，山东省邮政分公司与山东省公安厅

交通管理局联合召开全省深化公安交管业务警

邮合作推进会，双方签署战略合作协议，并在全

省推广济南市“警邮”共建典型经验。

根据协议，山东省分公司和山东省公安厅

交通管理局将全面推广“警邮合作”济南经验，

持续深化合作，不断升级服务，充分发挥双方资

源优势，在 16个城市的邮政规范网点全面推广

警医邮、驾驶人体检换证等高频业务，并推动相

关车驾管服务向偏远地区延伸，最大限度解决

城乡居民“路程远、办事慢、来回跑、不方便”等

堵点、难点问题，携手共创惠民利企和经济社会

高质量发展新篇章。图为济南邮政代办交管业

务便民服务点。 □王文东 郑希岭 摄影报道

警邮合作惠民利企

“网点柜员在向客户询问

转 账 用 途 并 作 风 险 提 示 时 ，

发现客户手机出示的转账接

收 方 微 信 头 像 有 异 常 ，于 是

提高了警惕性。”邮储银行天

津分行武清区王庆坨支行工

作 人 员 介 绍 道 。 近 日 ，客 户

赵先生来到该支行网点办理

转 账 业 务 ，金 额 为 32680 元 ，

柜员发现异常后对客户进一

步 问 询 ，得 知 赵 先 生 是 通 过

一 款 视 频 APP 推 送 的 广 告 联

系 到 对 方 并 添 加 微 信 ，在 对

方的引导下，安装了名为“社

会帮扶”的 APP。

“ 我 们 发 现 ，此 APP 的 页

面内容与‘社会帮扶’严重不

符 ，都 是 关 于 打 赏 返 利 的 信

息，客户称对方以高息返利的

形式要求其转账，第一次客户

尝 试 转 账 100 元 ，对 方 返 回

150 元，第二次转账 1 万多元，

对方没有返利。今日以某活

动为由催促其再转 3 万多元，

赵先生因非柜面交易限制日

转出单笔金额 5000 元，自助银

行自行操作失败后来到柜台

办理。”该支行网点大堂经理

回忆当时的情况时说。

了解相关情况后，支行柜

员 、大 堂经理立即作出判断，

客户大概率是遭遇到了电信

诈骗，随后立刻对客户情绪进

行安抚劝导，引导客户报警处

理。警察来到支行询问相关

情况后，确定赵先生遭遇了电

信诈骗。赵先生对网点工作

人员的劝导表示十分感谢，此

举使其成功避免了后续的资

金损失。然后，赵先生与警察

一起去派出所立案。

近年来，电信诈骗案件层

出不穷，行骗方式多种多样，

武清区支行始终高度重视客

户资金安全，通过多种形式开

展员工培训，提升员工对各类

电信诈骗案件的识别和应急

处理能力，同时充分发挥营业

网点的宣传阵地作用，做好防

电信诈骗公众宣传，筑牢反诈

防骗的金融防线，守护好群众

的“钱袋子”。 □王玥

揭穿假帮扶
守护好客户“钱袋子”

“一直以来，学校收费都是一

件复杂烦琐又令人头疼的事情，

缴费学生多，学校人手又不够，现

金存放也不安全，这次幸好有你

们，又快又安全地代收费用，帮了

学校和学生的大忙！”8 月 30 日，

四川省蓬溪县实验小学的申会计

连声称赞道。

开学季来临，蓬溪县邮政分

公司城北支局为提升服务水平，

打通金融服务“最后一公里”，针

对学校在服务性收费和代收费问

题上普遍存在收缴时间长、现金

保管不安全等问题，网点负责人

提前与学校取得沟通，由班主任

告知家长学费由城北支局网点统

一代收，既安全又便捷。为保障

收费工作顺利开展，城北支局提

前谋划，充分准备，对此次代收工

作做了精细安排，提前组织人员、

分工协作，做好收费流程安排和

网点布置工作，并结合学校提供

的人数情况备好点钞机、钞箱等

设备，迎接家长们的到来。

8月 30日 8：00，城北支局已有

家长陆续前来缴费，现场热闹非

凡。在网点工作人员的协助下，学

生家长井然有序地办理业务。今

年，家长们再也不用顶着高温、摇

着扇子排队缴费了，有了邮政的帮

助，缴款时长大大缩短。在收费现

场，工作人员清点现金、核对单据、

衔接紧密，每一笔费用做到双人复

核。整个收款过程紧张高效、严谨

有序，账务日清日结，未出任何差

错。

据悉，此次代收费工作累计

服务 29 个小学班级、1400 余名学

生，代收费预计 130 余万元，减轻

了学校财务人员的工作压力，保

证了学校资金的安全，获得了学

校师生的一致好评。借此契机，

邮政工作人员向在场师生及家长

宣传普及金融知识，发放各类宣

传折页 120 份，现场答疑解惑 50

余次。 □李丽

为学校代收费获点赞

本报讯 “物 品 放 入 包 装 箱

后，用宽度 45 毫米的胶带，先将

箱子中段贴上一圈，再用胶带将

前后两个口封住，形成一个‘十’

字，咱们的包裹就打包好了！”8

月 28 日，在重庆市江津区油溪邮

政所营业大厅，工作人员正向市

民讲解绿色包装治理、绿色发展

理念，引导客户环保用邮。

今年以来，重庆市邮政分公

司以“禁、限、减、循、降”为导向，

系统推进包装绿色化、减量化与

可循环，持续推进国家邮政局绿

色发展“9218”工程，争做“绿色包

装推动者、绿色运输践行者、绿色

金融倡导者”。截至 6 月底，全市

邮政电商快件不再二次包装比例

为 95％，采购使用符合标准的包

装材料比例为 100％，规范封装

操 作 比 例 为 95％ ，全 市 39 个 区

（县）均 达 到 90％ 的 目 标 要 求 。

1—6 月，电商平台特快专递一联

电子面单使用率为 96％，快递包

裹 一 联 电 子 面 单 使 用 率 为

93.59％。重庆邮政还在全部网

点、揽投部设置了包装废弃物回

收装置，回收包装材料，免费供客

户二次使用，1—6 月，已回收瓦

楞纸箱 152.72 万个。重庆邮政将

可循环快递箱应用于医药配送、

电子元件配送等领域，1—6 月，

全市使用可循环包装的邮件量约

为 110 万件，使用可循环中转袋

343.35 万个，可循环中转袋使用

比例达 99.22％。

此外，重庆邮政还积极推进

塑料污染治理，在各网点和揽投

部全部摆放可降解塑料胶带和

塑料包装袋，推广科学打包法，

抵制胶带过分缠绕的包装方式，

做到适度包装。同时，积极落实

国土绿化行动。1—5 月，全市邮

政 33 个 单 位 持 续 开 展“ 手 植 一

棵 树 绿 化 一 片 天 ”义 务 植 树 活

动。其中，线下植树共组织活动

58 场次、1327 人次参与，建设 23

个义务植树基地，合计植树 6674

棵 ；线 上 植 树 共 146 人 次 参 与 ，

折合株数 86 棵。

□魏馨 周洁

本报讯 “ 松 阳 三 都 的 秘

境 仙 桃 甜 美 多 汁 ，今 年 最 后

一 波 销 售 活 动 ，直 播 间 的 各

位宝宝千万不要错过了。”日

前 ，浙 江 省 松 阳 县 三 都 乡 里

庄村客货邮综合服务站热闹

非 凡 ，松 阳 县 邮 政 分 公 司 在

服 务 站 设 置 了 专 业 直 播 间 ，

主播们正在直播间里卖力地

直播带货。

当 时 正 值 浙 江 全 省 农 村

客货邮融合发展现场推进会

在松阳县召开，来自全省各地

的与会人员都来到三都乡客

货邮综合服务站参观，热闹的

直播间备受关注。经过“实地

观看＋现场品尝”，大家纷纷

进入直播间观看并下单“秘境

仙桃”，不仅为助力乡村振兴

贡献力量，也对“客货邮＋直

播”这一模式高度认同。

“以前我们的桃子只能拉

到几十公里外的县城摆摊叫

卖。现在有了你们的帮助，在

家门口就能卖出去，增加收入

的同时也能让外面的顾客知

道在三都乡有这么一款高品

质的水蜜桃。”桃农们蹲守在

直播间门口，实时关注着直播

间的销量。

这是松阳县分公司在客货

邮综合服务站的第二场直播活

动，这场助农直播累计观看量

为 2227 人次，销售 388 单，实现

销售额 2.61 万元。截至目前，

三都仙桃助农直播活动已累计

销售仙桃 1116 单，累计销售额

达 6.16万元。

随 着 客 货 邮 综 合 服 务 站

里 工 作 人 员 快 速 地 分 拣 、装

箱 ，线 上 出 单 后 ，仙 桃 马 上

“坐”上客货邮专车，第一时间

运往县城发货。近年来，松阳

县着力推进农村物流资源共

享、客货兼顾、多业态参与、融

合发展，打造具有山区县特色

的“客货邮＋”农村物流运作

模式，通过该模式又实现了农

产 品“ 集 中 发 货 邮 政 专 线 运

输＋散单客货邮车辆配送”的

新模式，有效形成资源互补，

进一步助力果农节约了寄递

成本，提高了寄递效率。

接下来，松阳邮政将配合

客货邮综合服务站，持续开展

助农活动，助力农产品上行和

工业品下乡，真正把客货邮综

合服务站变成村民们的共富

驿站，不仅让村里的农户们增

收致富，也让村民们能在家门

口享受更全面的邮政快递服

务，实实在在助力乡村振兴，

推动村民共富。

□胡旭菲

“客货邮＋直播”
助力仙桃“走四方”

重庆邮政交出绿色发展半年成绩单

本报讯“‘风险提示’针对性、操作性很强，特别是让

我们更清楚地知道了如何规范合理地作出经营管理决

策。”近日，在同河北省邮政分公司纪委调研组座谈时，武

强县邮政分公司负责人谈到阅读“风险提示”后的体会。

今年 6 月以来，针对有的基层单位经营管理不规范，纪检

委员不敢监督、不会监督的具体问题，河北省分公司纪委

尝试开展“直通车”式风险提示。

围绕集团公司巡视、信访核查和巡察监督发现的问

题，河北省分公司纪委将典型案例和具体表现先后编辑

成“风险提示”，以信息“直通车”方式直接推送到 149 个

县（市、区）分公司支部书记、纪检委员手中，使基层单位

领导人员更清楚地知道如何才能不触碰红线，如何规范

决策、正确决策。截至 8 月，河北省分公司纪委先后下发

了 5 期“风险提示”，每期“风险提示”力求把典型问题解

读透彻、起到治本作用。例如，针对近年查处的私设“小

金库”问题，下发了《关于“小金库”问题的风险提示》，列

举了 8 种“小金库”的表现形式；针对近年来信访核查发

现和查处的相关问题，下发了《邮政企业党员干部违纪违

法风险提示》，列举了 38 种违反“六大纪律”的主要表现

等。 □孙凤龙

河北省分公司纪委
推出“直通车”式风险提示

本报讯 看 邮 展 、听 讲 座 长 知

识，玩游戏集戳赢奖品，盖创意组合

邮 戳 ，体 验 明 信 片 DIY、邮 票 涂 鸦 ，

赏珍邮猜画名，生肖邮票连连看，邮

票 拼 图 ……8 月 15 日 至 31 日 ，广 东

省 东 莞 市 邮 政 分 公 司 联 合 市 妇 联 、

市 文 明 办 、市 邮 管 局 在 市 妇 女 儿 童

活 动 中 心 推 出“ 大 国 少 年 未 来 有

我”暑假乐“邮”游东莞活动，活动内

容 丰 富 多 彩 ，让 全 市 小 朋 友 纷 纷 前

来。

8 月 15 日上午，东莞市妇女儿童

活动中心化身为邮文化活动现场，设

有主题邮局、邮展区、书展区、活动区

等多个功能区，组织多种体验活动。

其中，邮展区内包含 2023 青少年集邮

邀请展、东莞集邮名家精品展等七大

专题展览，展出专业邮集 102 框、集邮

知识展板 80块。

活动现场特别设立少年主题邮

局，提供加盖纪念戳、明信片 DIY、邮

票涂鸦、封片实寄、青少年主题邮品

展 销 等 多 元 集 邮 与 书 信 文 化 体 验 。

其中，最大亮点是东莞市首套青少年

题材套色组合纪念戳，为广大市民和少年儿童带来当

下流行的创意盖戳体验。同时，现场还开展了“童邮故

事会”讲演、集邮知识讲座、邮集制作体验、名家邮集导

赏、图书巡展等精彩活动。 □石志会
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中国邮政华东物流仓储

中心（一期）试运营

让“集邮周”越来越年轻

（上接第1版）

金华邮政在原有的管理看板、生产检测 AI 分析、车管平

台 、智 能 场 院 等 系 统 基 础 上 ，融 合 了 数 字 孪 生 、“5G +

AGV”、智能安防等技术，打造出一个实用高效、绿色节

能、创新先进的智能化处理中心。下一步，中国邮政华东

物流仓储中心将持续推进二期建设，叠加华东中邮云仓等

功能板块，为客户提供更加智能、安全、高效的服务体验。

（上接第1版）

同时，在国家会议中心举办的服贸会成果发布活动中，邮

政速递物流将联手平安银行汽车消费金融中心举行“智

能档案服务中心”成果发布仪式。

邮储银行作为金融行业代表之一参展本届服贸会，

设立总行数币展台、北京分行展台和数币大道展台。

其中，总行数币展台展示邮储银行数字人民币试点以

来的场景建设成果，并设置了自助购物等多项数字人

民币支付场景体验活动。北京分行以“创新·科技·开

放 绿色让生活更美好”为主题，在首钢园打造了综合金

融服务展区、沉浸式互动体验区和数币大道三大展区

展位，设置了“服务美好生活”“服务乡村振兴”“服务实

体经济”“科技创新赋能”四大板块，多角度全方位展示

邮储银行金融服务实体经济、数字金融赋能智慧生活

实践成果，阐释邮储银行“绿色让生活更美好”的品牌

内涵，彰显邮储银行新形势下服务经济高质量发展的

新形象。

服贸会临时邮局在服贸会期间同时启用，北京邮政

负责提供现场邮政服务，并在数币大道邮政文创销售区、

速递物流展示区两大区域进行邮政产品销售及展示体

验。

9 月 3 日，一年一度的“集邮

周”将拉开帷幕。今年“集邮周”

的主活动包括 2023 中华全国青

少年集邮展览和线上互动游戏，

在 9 月 4 日“青少年日”，形式多

样的线上线下活动将精彩呈现。

焕发“传统与时尚共舞”的独特魅

力，让集邮活动拥有更多的年轻

粉丝已成为“集邮周”的鲜明标

签。

集邮活动是一项具有广泛社

会性、群众性的文化活动，曾经风

靡世界。但随着时代变迁，传统

的集邮活动热度逐渐降低，特别

是对年轻群体的吸引力不强。为

何现在许多年轻人追捧手办、盲

盒，加入盘手串的行列，却对蕴含

丰富文化知识的邮品热情不高？

这需要我们对集邮活动如何更好

满足年轻人对互动性、个性化和

多样性的需求作出思考。

日前，在河北省秦皇岛市阿那

亚举办的虾米音乐节上，虾米站临

时邮局推出话题分享得专属明信

片、有声明信片打印与邮寄等有趣

的玩法，得到了年轻粉丝的青睐。

这一打卡新风尚启示我们，关注时

下流行文化和年轻人关心的话题，

激发他们的兴趣；借助互联网和社

交媒体的力量，与年轻人建立更紧

密的联系；增加邮品的使用场景，通

过推出主题活动、与文化IP合作等

方式，增加年轻人的参与度和体验

感，集邮活动也一样可以“出圈”“破

圈”。

今年“集邮周”的主题是“集

传古今，邮向未来”。通过“文化

与互动”“传播与体验”“活动与参

与”“线上与线下”等多元结合及

形式创新，让“集邮周”越来越年

轻，就能更好地推动集邮文化在

未来继续发扬光大。

□本报记者 王健


